

EL OBRERO

Elche 1 Agosto 1937

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XIII-Núm. 566

En Valencia, durante los días 24, 25 y 26 de Julio, se ha celebrado una importante Conferencia del Ramo de la Piel

Han acudido unos 90 delegados representando a más de 25.000 obreros del Ramo de la piel

Un problema de mucha consideración amenaza a todos los obreros del ramo de la piel de España: la falta de cueros para seguir trabajando. ¿Causas de esta falta de materia prima? Fundamentalmente la siguiente: antes de la sublevación fascista importábanse del extranjero más de la mitad de los cueros. Ahora no se importa ninguno y las necesidades han aumentado de una manera extraordinaria, de modo particular por lo que se refiere a la dotación del numeroso Ejército Popular.

Esta situación la conocía exactamente la Federación Española del Ramo de la Piel y por ello, con tanta oportunidad, ha convocado esta conferencia. Han acudido unos 90 delegados, representando a más de 25.000 de esta industria. La delegación del Sindicato del Ramo de la Piel y Oficios Similares, de Elche, está integrada por los camaradas Juan Pomares Castaño, Antonio Berenguer Boix y José Giner Escandell.

Es elegido para ocupar la presidencia de la Conferencia el representante del Sindicato de Elche, camarada Juan Pomares Castaño.

Medidas urgentes para atender a las necesidades de la guerra

1.º Teniendo en cuenta la escasez que actualmente existe de artículos para la fabricación de calzado con destino al Ejército que amenaza dejar indotados a nuestros luchadores con gran perjuicio para nuestra causa, la Conferencia declara como primordial deber dedicar todos los materiales aplicables para ello a la construcción de calzado para el Ejército, comprometiéndose a realizar esta labor las Organizaciones de la Federación Española de la Piel U. G. T.

2.º Para el mejor logro de este propósito la Conferencia pide del Gobierno representante legítimo del país, intervengan todas las existencias que haya de materiales aplicables a este fin, al objeto de que no se malogre por causas ajenas a nuestra voluntad esta aspiración, tan conveniente a los intereses de la causa que defendemos,

3.º El interés privado particular o de Sindicato, ha determinado que en distintos aspectos, a partir de 19 Julio de 1937, más pronunciadamente desde unos meses, se haya especulado de una manera onerosa con los materiales de calzado. Para poner término a esta situación que tan poco favorece a los intereses de la causa que defendemos, los reunidos en esta conferencia declaran su decidido propósito de no especular con esta industria, dedicando todas sus actividades a proceder implacablemente contra los que de un modo equivocado den una orientación comercial a lo que debe ser una orientación social,

4.º Para el mejor logro de este propósito nuestras entidades con máxima actividad recabarán del Gobierno, por si con nuestro buen propósito no fuera suficiente, que realice una intervención a fondo en nuestra industria para evitar la especulación e injusta distribución de materiales, haciendo la conferencia la unánime y expresa declaración de que si la intervención por parte del Gobierno no resolviera estos problemas, entonces el

Gobierno realizase la Nacionalización de nuestra industria, para cuya obra las Organizaciones de la Federación Nacional de la Piel, prestarán toda su colaboración y ayuda técnica.

Importación de cueros del extranjero

Se trató esta importante cuestión en amplios debates, concretando su posición la Conferencia en los siguientes aspectos:

Primero: Que sea el Gobierno directamente quien traiga los cueros del extranjero, para evitar que con las divisas del Estado, los particulares o los Sindicatos realicen negocios.

Segundo: Indicar las pieles de las cuales hay sobrante en España para que sean captadas y con su producto, puedan traerse cueros para la fabricación del calzado.

Nivelación de salarios

Algunas delegaciones pretendieron que la Conferencia adoptara resoluciones en este aspecto. No prosperó este criterio por estimar la Conferencia se rinde mejor labor positiva a la guerra con la actitud de la mayoría de las Secciones que solo han experimentado ligeros aumentos.

Cataluña y las demás regiones

En torno al proceder de la región catalana en relación con las demás se entablaron discusiones del mayor interés.

Levante puso de manifiesto su proceder desinteresado desde que va la guerra. Que no obstante haber aumentado los alimentos de primera necesidad lo menos tres veces más que antes del 18 de Julio, los salarios apenas habían aumentado un 30 por cien.

Los camaradas delegados de la U. G. T. de Cataluña, manifestaron estar exentos de responsabilidad con los catastróficos ensayos realizados allí. Que por mantener ellos la posición de la U. G. T. como sus hermanos de otras regiones, habían caldo asesinados sus mejores militantes. Que apesar de todo continuaban su labor hasta conseguir que la clase obrera de Cataluña comprenda cual es la labor que debe hacer.

Secretaría de la Federación

Para establecer una continuidad entre las resoluciones adoptadas y su ejecución, se acordó que la Secretaría se trasladara a Valencia, por estimar la Conferencia que desde Madrid se ofrecían muchas dificultades para hacer esta labor. Primeramente creemos que con la presencia del camarada Sánchez Llanos en Valencia será factible la realización de las resoluciones adoptadas.

Resumen de la Conferencia

Se ha realizado una labor positiva y concreta. Se ha evidenciado en la Conferencia que en todos los sitios donde nuestra Central Sindical tiene mayoría la situación económica de las industrias es excelente. En los demás sitios deja mucho que desear.

La Conferencia ha expresado concretamente el criterio de que los Sindicatos en esta época de transición deben ser órganos auxiliares del Gobierno. Que la concepción de que los Sindicatos deben llevar la economía es completamente catastrófica y así se ha experimentado en la región catalana.

En resumen. Estimamos como excelente la labor realizada y confiamos que en breve experimentaremos sus resultados eficaces.

100.000 pesetas en quince días

El Comité Nacional de nuestro Partido ha acordado abrir una suscripción voluntaria dedicada exclusivamente a propaganda socialista. Llamamos a este deber a todos los socialistas y simpatizantes. Estamos seguros de demostrar nuestra capacidad de sacrificio por el Partido, reuniendo 100.000 pesetas en quince días

¡A la tarea!

Remitid vuestros donativos a nuestra Agrupación Socialista, Velarde, 1, Elche.

Los donativos se publicarán en "El Socialista". Los donantes deben hacer constar en los giros el destino de las cantidades: "Para propaganda".

Los emboscados y la guerra

Ha llegado el momento de ir descubriendo al enemigo, vaya con el disfraz que vaya. Hemos de imitar en la ofensiva a los que luchan en la línea de fuego, limpiando escrupulosamente de emboscados la retaguardia. Hay entre nosotros muchos enemigos que no quieren que lo sepamos que lo son, obrando como tales en todo momento con su buena intención.

Enemigos nuestros son aquellos que en otros tiempos fueron fieles amigos del fascio local, cuando no afiliados, y que ahora en tiempos de escasez de artículos de primera necesidad, no los vemos para adquirirlos, en cola, ni una sola vez; y que apesar de estar incluidos en las quintas que están en el frente, hacen todo lo posible, y lo consiguen, porque se les considere por enfermos, consiguiendo volver a sus hogares para si entrase el fascio, ser ellos los primeros delatores de todos los antifascistas y hasta los mismos ejecutores de nuestra sentencia.

Hay que limpiar la retaguardia de emboscados.

El carnet político o sindical no es lo suficiente para tapar todo un vergonzoso pasado.

El que encubra a un fascista, es tan enemigo del régimen como el encubierto.

Sindicato de Artes Blancas Alimenticias (U. G. T.)

Con motivo de la Semana de Ayuda a Madrid, el Sindicato de Artes Blancas U. G. T., dejó patente una vez más su solidaridad al Gobierno del Frente Popular, y con él a los bravos luchadores que en los frentes derraman su sangre por la libertad de la República.

Obedeciendo este Sindicato la consigna dada por el Partido Comunista, que consistía en recoger víveres para los combatientes de la heroica capital de la República, púsose en actividad, recogiendo las cantidades en metálico, y víveres que en la siguiente relación se expresa:

DONATIVOS SECCIÓN MOLINERÍA.

Fábrica de Harinas de Andrés Serrano Selva. Obreros U. G. T., y simpatizantes, 148 pts. de un día de haber. El dueño, Andrés Serrano Selva, 1.182 pts., con las 148 suman 1.330 pts., más 11 sacos de harina a 70 pts. saco, 770 pts. que dan un total de 2.100 pts.

Obreros de la Fábrica de Harinas de Hijos de Manuel Magro, (PANTANO) 320'50. El dueño, Manuel Magro, 4 sacos harina.

Fábrica de Harina de Manuel



Con las armas en la mano

Revolucionarios de 1937

Al igual que las casas productoras de automóviles, las que lanzan al mundo comercial un nuevo modelo cada año, en política, también existen modelos de revolucionarios que se clasifican unas veces por fechas y otras por años: revolucionarios de Abril de 1931, del 19 de Julio de 1936 y revolucionarios de 1937. Los de este último modelo van a merecer nuestra atención.

En la industria indicada, ocurre que cuando más moderno es el tipo del coche puesto en el mercado resulta ser mejor, los esfuerzos técnicos han perfeccionado el anterior modelo y por lo tanto resulta ser éste el más perfecto y el más económico.

En política es todo lo contrario, el último modelo siempre suele estar compuesto de las más grandes inmundicias, de los tráfugas, de los aprovechados, de los emboscados, de aquellos que siendo sanchopancistas pretenden amoldarse a todas las circunstancias; en una palabra: suele estar compuesto incluso de fascistas que compran un carnet político al precio que sea con tal de salvar su seguridad personal.

Es frecuente el encontrarse uno con furibundos revolucionarios de último modelo, en las oficinas, en los controles, dirigiendo industrias incautadas, en ayuntamientos, en diputaciones, en dependencias del Estado (y lo más indignante!); en el Ejército. Se encuentra como antes disponiendo, en la mayoría de los casos, de los destinos de nuestro país.

¿Cómo han llegado estos sujetos, enemigos de la clase trabajadora a ocupar altos cargos en el Comisariado y en los Mandos militares? ¿Por qué los verdaderos revolucionarios, los hombres de absoluta confianza para el Régimen, los que durante todas las épocas lucharon contra la burguesía y por la Libertad, han de estar postergados, mientras los que fueron y siguen siendo burgueses, por haber adquirido un carnet político, disponen a su antojo de unidades enteras de auténticos revolucionarios, de igual forma que lo venían haciendo con anterioridad a Julio de 1936?

A poco que meditemos encontraremos fácilmente la causa. Radica ésta en el afán desmedido de ciertos organismos obreros por el ensanchamiento de la base, si no se hubiesen abierto las puertas de determinado Partido político, y después de dar cabida a esos sujetos no se les hubiese camuflado de la forma en que se ha hecho, llegando hasta el extremo de darles mucho bombo en la prensa, en la que ningún día faltaba una fotografía alusiva a esta clase de personajes, hoy de seguro que no ocurrirían ciertas cosas que están amenazando seriamente los intereses de la guerra.

Urge pues, grandes medidas higiénicas en los partidos políticos. Es preciso la revisión metódica y escrupulosa de los revolucionarios de 1937. Ahora es muy fácil declararse revolucionario de retaguardia y gritar como energúmenos desde la prensa, sacando autoridad a los auténticos valores revolucionarios, a los de Octubre de 1934 y declarando fascistas, trotskistas, divisionistas y contrarrevolucionarios a quienes discrepen de sus absurdos criterios.

Antiquemos esta plaga y luego, con los verdaderos luchadores marxistas, formemos el partido único del proletariado, un partido netamente bolchevique que sepa encauzar al pueblo español, una vez conseguida la victoria, por el camino de la revolución proletaria hacia la implantación del Socialismo.

JUAN PUEBLO

Carabanchel, Julio de 1937.

Magro Hermanos, CREVILLENTE. Los dueños de la Fábrica 5 sacos Harina. Los obreros de la misma, un día de haber, 177 pts.

SECCIÓN PANADERÍA

Afiliados a la Sección de Panadería, un día de haber 624'40 pts. Por los dueños de las Tahonas de esta localidad y Torrellano Alto, 1071'50 pts.

SECCIÓN CONFITERIA

Por los afiliados a esta Sección 36'55 pts.

Este Sindicato, en nombre de la Comandancia de Intendencia de Madrid y de las fuerzas combatientes, hace presente su agradecimiento por los generosos donativos de referencia.

EL COMITÉ

A los doce meses de lucha

Hoy hace el año, cuando unos Generales traidores ayudados por unos chulos fascistas, se lanzaron en armas contra la República Española y contra la Libertad del Pueblo

Un año en el que hemos vivido días amargos, días difíciles, pero al fin hemos podido demostrar al mundo entero que, contra un pueblo, no puede levantarse ningún país fascista.

Tuvimos tres meses que no contábamos con ningún material bélico, solo contábamos con los pechos de Obreros que no querían vivir oprimidos por una dictadura fascista y se lanzaron a la calle a defender a la República. Los generales traidores moros y requetés, llegaron a las puertas de Madrid y aquí les paramos los pasos el 7 de noviembre, y en vista de que por aquí no podían entrar, intentaron por otros sitios, pero de nada les sirvió a los Generales Facciosos hacer esfuerzos para entrar en Madrid, porque contábamos con el Ejército del Pueblo, ¡fuerte y disciplinado! que supo y sabe responder a todos los ataques de esos cobardes, y viendo que les era imposible a ellos terminar la lucha, tuvieron que recurrir a los países fascistas de Alemania e Italia, a cambio de darles un trozo de España si les ayudaban a destruir a la República, pero les fué inútil este otro intento porque los soldados del pueblo no se quedaron dormidos, si no que entonces lucharon con mayor coraje y valentía

¡Un año ha pasado! ¡Pero no queremos que pasen dos! Queremos que la retaguardia corresponda a la guerra, que no existan esas rencillas de tiempos atrás, que la limpien de emboscados, que estemos todos unidos, luchemos con entusiasmo y así todos unidos, con un solo pensamiento: el de ¡Ganar la Guerra! Triunfaremos. ¡Viva el Ejército del Pueblo!

Antonio CABANES

De la primera Compañía del Batallón Elche.

Carabanchel Julio de 1937

Donativos hechos a Guerra por el Control de Albañiles U. G. T. -- C. N. T.

Día de haber del 14 Abril.	2.310'70
» » » » » »	
de los técnicos	50'00
Semana 16	530'35
» 17	428'85
» 18	1.179'40
Haber de dicho día de los técnicos	50'00
Semana 19	548'80
» 20	446'00
» 21	516'00
» 22	509'00
» 23	512'00
» 24	498'00
» 25	483'00
Total en últimos de Junio.	8.062'10

Desde el frente del Centro

AYER Y HOY

En un breve descanso en el frente, lo aprovecho para hacer unas cuartillas para mi queridísimo semanario EL OBRERO, guía y defensor de la clase obrera illicitana.

Como si fuera ahora, recuerdo muy bien en el año 35, cuando era dueño del poder el sanguinario Lerroux, cómo castigaba y apaleaba en las calles a los obreros conscientes. Veías a familias desamparadas, una pobre madre con su hijito en brazos, pidiendo de casa en casa una limosna, ya que su marido por el solo hecho de pertenecer a un Sindicato estaba encerrado.

Los patronos, con su actitud cerril, obligaban a que ingresaran en los «sindicatos amarillos», haciéndoles creer que los dirigentes de nuestras entidades obreras eran unos *vividores*. Los proletarios, hartos ya de tantos abusos se echaron a la calle en Octubre. Para sofocar este movimiento, el Gobierno traidor de aquél entonces, en el cual la cartera de Guerra la tenía el cruel Gil Robles, trajo a España a moros y legionarios.

¡Qué infamias y asesinatos cometieron en mujeres y niños indefensos! Estos salvajes asaltaron comercios y casas particulares, apoderándose de lo poco que el obrero en años y años, trabajando día y noche, había podido reunir.

Crueldades y vejaciones cometieron a mansalva.

En el año 36, las elecciones de Febrero, en las cuales, a pesar de la propaganda rastrea que iniciaron las derechas, el pueblo español unido todo en fuerte haz, y bajo la bandera del Frente Popular triunfó en aquella ocasión.

A los cinco meses —18 de Julio de 1936— los generales traidores se alzaron en armas contra la República. Inmediatamente todas las organizaciones políticas y sindicales movilizaron en pocos momentos a todo el proletariado español. Millares y millares de obreros estaban dispuestos a luchar contra los sublevados. Pero tropezamos con la base principal: que no habían armas. De momento se organizaron Batallones y se fué al asalto del Cuartel de la Montaña, sofocándose la rebelión en Madrid. Y en Barcelona, después... Allí se recogieron unas pocas armas que fueron repartidas a los trabajadores. No había armamento para todos. Y el enemigo, por la ayuda que recibió de los países fascistas de Alemania e Italia, llegó a las puertas de Madrid.

Yo, en compañía de los camaradas de la «Columna Alicante» veíamos como el enemigo avanzaba cada día más. Y tuvimos que retroceder. No había más remedio. Poseían más material bélico que nosotros. Todos nos mordíamos las manos, encoraginados. Esto era en Noviembre del año 36. Hoy nos encontramos en el mismo terreno que antes habíamos pisado.

Pero ahora es al contrario. Ya no se retrocede. Cada soldado del Ejército del Pueblo está en su puesto. «Antes morir, que conquistar el enemigo un palmo de terreno», exclaman todos. ¿Qué motivos se diferenciaban anteriormente a ahora? Muy sencillos. En que poseemos más material que ellos y una moral muy elevada, base principal de la victoria.

Cada posición que actualmente conquistamos es inmediatamente fortificada por nosotros mismos, para que el enemigo no pueda producir víctimas inocentes.

Millares de pesetas les cuesta ya la guerra española a Hitler y a Mussolini. Os tengo lástima, pobres soldados de estos países, que habéis venido a luchar contra la España republicana. Os habéis cavado la fosa vosotros mismos. No creáis que sin preparación de ninguna clase saliera este Ejército tan potente, forjado del pueblo, que os impidiera el paso.

Onofre SOLER

Teniente de Ametralladoras «Batallón Alicante».

Frente del Centro 17-7-37

Otras dos víctimas del Batallón Elche

A ti, «Glorioso Batallón Elche», acaban de ofrendar su vida dos nuevas víctimas escalando hacia la cresta de la victoria.

Otros dos nombres para tu historia. Severino Alberola Maciá y Diego Giménez Sanz, el primero soltero, de 23 años de edad, y el segundo, casado, con 34 años de edad, dejando a su compañera viuda con cinco hijos. Esto y no otra cosa se puede esperar de los que se llaman guardadores del orden. Ambas víctimas eran sargentos e igualmente valientes, indiscutiblemente rectos y capaces para desempeñar el cometido que el pueblo les confió; en los puestos considerados de más peligro y en los momentos más difíciles los camaradas Diego y Severino no tenían necesidad de dar ánimo a los combatientes a sus órdenes, supuesto que estos tomando ejemplo de su conducta bafían una y cien veces a los traidores.

Camarada Alberola: te fuiste para nunca volver. Desapareció contigo la bondad y la alegría, dejándonos en cambio tu constante recuerdo que nos dará ardor en la lucha. Duerme tranquilo que la venganza se apróxima.

Camarada Diego: tampoco tú volverás porque la metralla de tus enemigos te llevó camino de la eternidad, ya no tomarás parte de nuestras bromas, en los ratos de ocio, en los que derrochabas alegría, y tus chistes servían de regocijo a todos tus camaradas; al privarnos de tu compañía hemos prometido seguir tu camino, si antes no conseguimos la victoria. Camaradas Giménez y Alberola. Héroes del «Batallón Elche», prome-

temos a costa de nuestra propia vida, vengaros y seguir luchando hasta el aniquilamiento total de nuestros eternos enemigos.

Cumplistéis ambos siempre con vuestro deber, deteniendo al enemigo, primero, en las puertas de Madrid, y persiguiéndoles después al rebasar sus trincheras. Siempre en primera línea luchando con ardor por la independencia de nuestro suelo patrio. Con la seguridad de conquistar lo que por derecho propio nos pertenece, lo que es nuestro.

Así y no de otra forma es como lucha y vencerá el Ejército Popular. Camaradas, sois los héroes de la República, lo fuisteis en vida y lo sois (con más razón) al morir.

Al consideraros como héroes nos comprometemos a acelerar la victoria, para ofrendársela al pie de vuestra tumba.

¡Camaradas del «Glorioso Batallón Elche»!, han caído dos compañeros en la lucha, ambos dignos de nosotros. La metralla italiana y alemana arrebató la vida a un padre de familia y a un joven de 23 años. La metralla facciosa internacional pretende aniquilar a nuestros mejores hombres. Los traidores del mundo fascista quieren repartirse nuestro suelo regándolo con sangre proletaria. Evitémoslo pensando constantemente en nuestros seres queridos.

¡Adelante, soldados de la España leal! ¡Adelante, heroicos luchadores del «Batallón Elche»! ¡Adelante, valientes combatientes de Carabanchel, por el triunfo de la Libertad y de la Justicia!

José MARCO

«Batallón Elche»
Frente de Carabanchel 10-7-37.

Suscripción abierta en el Batallón Elche en favor de la Agrupación Socialista

Relación de donantes para la suscripción abierta en favor de nuestra Agrupación por el Comité Socialista del Batallón Elche.

Daniel Prats Picó, pesetas, 100; José Rufz Gómez, 50; Juan García Riasco, 41'65; Manuel Alberola Maciá, 21'65; José Zamora Varón, Manuel Alvarez Ortuño, 26'65; Manuel De la Torre Martínez, 15; Pedro Soler Guilabert, 15; Manuel Fernández Pérez, 15; Pedro Belmonte Sempere, 15; Antonio Cabanes Antón, 15; Antonio Navarro, 15; Antonio Pascual Coves, 12; Ramón Soler Carratalá, 10; Manuel Vicente Maciá, 10; José Mañuz García, 12'50; Juan Valero Sánchez, 12; Manuel Selva Serrano, 11; Antonio Pascual Candela, 15; Pedro Maciá Torres, 15; Enrique Segorb Vidal, 11; Pedro Silvesire Guijarro, 10; Diego Agulló Román, 11; Antonio Pomares Díez, 12; Manuel Pérez Durán, 12; José García Pons, 15; José M.^a Vidal Aguilar, 15; Gaspar Vicente Pascual, 15; Eloy Burlo Vera, 7; José Sempere Senent, 15; José Marchón, 2; Uno, 2; Octavio Romero Roch, 1; Mafias Blanes Azorín, 1'35; Antonio Aznar, 3; Jaime Orts, 5; Angel Anierte, 3; Jaime Sansano, 2; José Martínez, 1; Pascual Botella Díez, 5; José Clement Gouzálvez, 2; Ramón Alberola, 1; Ramón Gómiz Coves, 1; José Belda Toledano, 1; Antonio Martínez, 2; Francisco Rodríguez Martínez, 1; Antonio Risueño Belda, 5; Jaime Esquitino Más, 1'50; José Martínez Ibáñez, 1'50; Francisco Miralles Amorós, 5; Luis Sánchez Rodenas, 1; Iual Gil, 5; Tomás García, 5; Francisco Roldán, 5; Juan Irlas, 5; Uno, 2; Lorenzo Ibarra Serrano, 1; Francisco Sánchez Antón, 2; Manuel Mateu Orts, 2; Carlos Cortés Amorós, 11; Salvador García, 1; José Marcos Cerdán, 0'50; Baltasar Torregrosa Fuster, 5; Jerónimo Vazquez, 1; Francisco Navarro Ferrándiz, 0'70; Jaime Blasco Gonzáles, 5; Pedro Rizo Sánchez, 2'50; Manuel Cánovas Rubio, 5; Antonio Martínez Maciá, 5; Carlos Rodenas, 5; José Vilella, 1; Hermínio Pascual Ortuño, 5; Antonio Rodenas, 2; Lorenzo Miralles, 2; Juan Mollá Aznar, 3; Antonio Peral Maciá, 5; José Alonso Antón, 2; José Fernández, 2; Fernando Crespo, 2'50; Carlos Semiere Campello, 3; Domingo Valero Martínez, 3; José Navarro Requena, 2; José López Esclapez, 5; Ramón López, 2; Francisco Merida Giménez, 2; Jaime Valentín Esquitino, 1; José Bolaño Paredes, 2; Manuel Esclapez Campello, 2; Terencio Belmonte, 1; Francisco Martínez, 5; José Ramírez Torres, 2; Uno, 5; José Bonete Camello, 3; Juan Valero Sánchez, 3; José Sempere Penalva, 2; Salvador Fenoll Planes, 5; Antonio Rufz, 10; Serafin Escudero, 10; Manuel Peral Albert, 1; Juan Zafra Abril, 2; Salvador Miralles, 10; Jaime Miralles Giménez, 2; Luis Castillo Viovides, 5; Uno, 3; Antonio Antón Vicente, 50; Pascual Martínez Guilabert, 10; Francisco González, 10; Ceferino Hernández Pérez, 5; Evedasto Picó Deltell, 10; Juan Navarro Vicente, 10; Pascual Fuentes Jaén 3; José Marco, 5; Antonio Pastor Coves, 5; Salvador Serrano Pérez, 5; Bernardo Román Lledó, 5; Juan Vicente Pifol, 2; José Maciá Castell, 5; José Rufz Gutiérrez, 2; Severiano Del Rio, 5; Pedro Nieto Nieto, 5; Ramón Lafuente, 2; Ramón Mora Sotoca, 5; Francisco Linares Asencio, 5; José Díez González, 75; Manuel Blasco Bonete, 10; Dionisio Giménez Alfonso, 10; José Cascales Pérez, 10; Jaime Cascales Díez, 10; José Navarro Jover, 10; José Sempere Agulló, 15; Manuel Niñoles García, 10; Antonio Torregrosa Vicen, 10; Claudio Alicante Alvarez, 10; Mariano Galipienso Quiles, 10; Antonio Jaén Esclapez, 10; Ramón Fenoll Amorós, 10; Antonio Soler Caracena, 10.

Total pesetas. . . 1.159'65.
Carabanchel, 20-7-37:Por el Comité,
Daniel Prats

EL OBRERO

Quincena de Ayuda a Euzkadi
del 18 Julio al 1.º Agosto

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche 1 mes 0'60
Trimestre 2'30 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CASA DEL PUEBLO - PLAZA JOAQUIN COSTA, 5

NÚMERO SUELTO 15 CTS.
25 ejemplares, 3'00 pts.

Ecos del campo

La política del abono

Desde que sufrimos esta guerra hemos convenido todos en la necesidad que hay de estimular a los campesinos para que saquen a la tierra el máximo de producción, con el propósito de que en la vanguardia y retaguardia se experimenten las menos privaciones.

Una gran dificultad ha existido hasta ahora para alcanzar este propósito. La falta de abono que no llega a cubrir todas las necesidades de la tierra. La política más justa cuando faltan determinados artículos de precisa necesidad es repartirlos lo más equitativamente. Así se está haciendo en los comestibles para que las privaciones las pasemos todos. Pero no ha ocurrido así en la agricultura.

En la agricultura se está haciendo política, política asquerosa y repugnante; política mezquina que ha hecho buena la célebre política llamada radical, la de los buenos Straperlos y affaires.

Decimos esto en razón a que desde que va la guerra, solo disfrutan del abono que les hace falta los campesinos que ingresan en la Federación Campesina, vulgo Partido Comunista. Y en ocasiones no el que le hace falta, sino que aún pueden ahorrar.

Más se compagina, según nuestro criterio, el afán de procurar que los campesinos produzcan mucho con esta irritante desigualdad. Los campesinos laboriosos y honrados, antifascistas de siempre, que ven tamaña injusticia y que no quieren ser del Partido por no encontrarse con sus eternos enemigos, justamente pierden la ilusión de trabajar ante hechos tan perjudiciales.

No acertamos a explicarnos tamañas irregularidades ocurridas en la agricultura. Nos cuesta mucho creer haya quienes con la dádiva hagan número. De otra parte es mucha coincidencia que en los demás pueblos se está haciendo igual como aquí. Tiene el abono que quiere La Campesina, creada después del 18 de Julio y en cambio las entidades veteranas, las integradas por aquellos valerosos compañeros que siempre lucharon contra el caciquismo, no tienen abono ni para empezar.

Como suponemos al camarada Ministro de agricultura y a los que secundan su labor demasiados enterados de esto, no estimamos proceder decirles nada.

Nos limitamos como socialistas de siempre expresar nuestra más enérgica protesta contra tales arbitrariedades, indignas de la presente situación. Nosotros declaramos nuestra repugnancia con estos procedimientos. ¡Quién lo diría! Unos combatiendo y derramando su sangre por la causa y otros a lo suyo.

Y mientras tanto: ¡Viva el Partido Único! ¡Viva la unificación!

NUESTROS MUERTOS

A la larga lista de camaradas que han entregado sus vidas para la defensa de la causa antifascista, hay que añadir la de otros que con gran heroísmo han sabido morir en el cumplimiento del deber.

Carlos Sempere Miralles
Diego Gimenez Sans
Octavio Romero Roig
Severiano Alberola Maciá

Todos estos compañeros, pertenecientes al Batallón Elche, y que desde los primeros momentos de la formación del Batallón, han actuado de una manera admirable.

Antonio Marqués Moreno
Manuel Martínez Soler
José Ribera Osona
Antonio Manrique Salvada
Enrique Teruel Andreu

Camaradas pertenecientes al Batallón Alicante que desde el principio de la guerra salieron para el frente sosteniendo los más duros combates que se han registrado en la presente guerra.

Manuel Cascales Miralles

Este compañero ha tenido una actuación brillantísima. En la sierra tuvo una gran actuación donde marchó en los primeros momentos de estallar la rebelión.

Juan Vicente Maciá

Perteneciente al cuerpo de Seguridad, también ha sido víctima de la metralla fascista.

Todos estos compañeros con los que están sosteniendo esta guerra cruenta constituyen lo más saliente y activo de nuestro movimiento político y sindical. Todos serán vengados con el aplastamiento total del fascismo.

Ginés Ganga visita al Batallón

La tarde del domingo y aprovechando un viaje relámpago hecho a Madrid, nuestro queridísimo paisano y diputado por la provincia de Alicante Ginés Ganga Tremiño visitó las trincheras de Carabanchel, que ocupa el glorioso Batallón ELCHE.

Parapeto por parapeto, nuestro amigo Ginés fué saludando con la afabilidad y simpatía que le caracteriza a todos los combatientes ilicitanos que se hallaban en las trincheras, así como los que se encontraban en descanso.

Hecho el recorrido, regresó urgentemente a Madrid en donde le esperaba el camarada Rodolfo Llopis para trasladarse a Valencia a donde infinidad de problemas a resolver esperan a ambos.

El camarada Ganga nos prometió volver para permanecer durante tres días junto a sus paisanos en las trincheras, quiere vivir en la realidad y con las inquietudes propias de la guerra la vida de éstos.

A nadie extraña este afán desmedido del camarada Ganga por vivir la guerra, y menos a los que conocemos su actitud adversa a marchar al extranjero cuando el Partido se lo impuso, todo por querer vivir con toda su intensidad los problemas de nuestro país. No todos han hecho lo propio, hay quienes han soñado con las fronteras de España.

Ripios de la semana A la manera de los almendros

En el frío invierno de nieblas y escarchas, de fuertes ventiscas y grandes borrascas, con cuidado y mimo el labrador planta los almendros. Bellas ilusiones de fechas lejanas.

En la Primavera, estación ansiada por los vates hueros y gentes astradas, el árbol se cubre de nítidas galas; cada flor es promesa en el aire llena de esperanzas.

Y llega el verano. — sequedad, cigarras, — del almendro penden frutas sazonadas. El labriego olvida sus horas amargas y apalea sin piedad al árbol hiriendo sus ramas.

Como a los almendros le sucede y pasa a mi gran partido de historial sin mácula. Cuando te ven fuerte y tu fruto alcanzan, ¡Oh Partido Socialista Obrero! los que te mimaron trenchan hoy tus ramas.

SINAPISMO

Sindicato de Agentes del Comercio y de la Industria

Ponemos en conocimiento de nuestros asociados que este Sindicato ha trasladado su domicilio a la calle Sagasta nº 13 (junto a Correos).

Contra la guerra y el fascismo

En todos los países del mundo se dedica el día de hoy para hacer actos contra la guerra y el fascismo.

No es la clase obrera solamente la que hace patente su repulsa al fascismo cruel y sanginario, a la monstruosidad que representa la guerra, las inteligencias más precias, las conciencias más sanas, todo cuanto hay de sensible en la Humanidad, vibra en estos momentos, se agita y pone en tensión, para que los pueblos no sean conducidos al cataclismo más tremendo que conocerían los siglos.

Los trabajadores de España que en muchas ocasiones han demostrado sus deseos de paz, su espíritu antifascista, en estos momentos son el baluarte más firme de esta causa. Miles y miles de españoles están defendiendo hoy la paz y tranquilidad de Europa y del mundo, y por cruel contraste, con las armas en la mano, con la punta de las bayonetas.

En este grande y solemne día de jornada internacional contra la guerra y el fascismo, el pueblo español demuestra con verdadera elocuencia que no necesita de estímulos para cumplir con su deber. La aportación máxima estamos prestando a la causa antifascista, a la obra de impedir que la Humanidad sea un montón de ruinas. Nuestro sacrificio no podrá ser superado. Luchamos contra el fascismo interior y extranjero que invade nuestro suelo. Contra los que quieren que la guerra se propague a otros países. Con reiterada insistencia hemos denunciado un cúmulo de injusticias que contra nosotros se cometen y en ningún momento hemos sido atendidos. Tenemos la seguridad de que aunque tarde tendrán que reconocer nuestro derecho quienes ciegos y sordos no nos han querido ver ni oír, y todo ello será obra del temple antifascista de nuestro pueblo.

Los antifascistas del mundo sabrán apreciar nuestro sacrificio, nuestra capacidad antifascista que jamás se ha doblegado.

Con las armas en la mano y a costa de ríos de sangre, estamos defendiendo la causa que es común a toda la Humanidad.

Con el triunfo de nuestra causa, el mundo se verá libre del monstruo de la guerra y se habrá secudido la más grande pesadilla que pesa sobre los pueblos. ¡Adelante en nuestra obra contra el fascismo, germen de la guerra!

ACTO CIVIL

El pasado día 29 contrajo matrimonio Civil el estimado camarada Marcelino Martínez con la compañera Juana Antón Oliver.

Que sean felices es cuanto deseamos a tan queridos amigos,